

DEMOCRACIA

SEMENARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

<p>REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN Centro Republicano Federal, San Gervasio, 41. Villanueva y Geltrú.</p>	<p>NÚMERO SUELTO 10 CÉNTIMOS</p>	<p>PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN Un mes : : : : : 0'50 pesetas. Un trimestre : : : : : 1'50 „</p>
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------	--------------------------------------	----------------------------------------------------------------------------------------------------

La Federación

Vino la República de 1873 por las Cortes; no por las armas. Hija de una transacción, estuvo desde un principio atada de pies y manos. No por la federación, sino por falta de la federación, vivió vida anémica y murió triste y vergonzosa muerte.

Autónomas las regiones, las ya fuertes se habrían engrandecido, las débiles habrían salido de su inercia viendo que nada podían esperar del Estado. No habría parecido la República porque un soldado oscuro hubiese disuelto en Madrid las Constituyentes; habrían encontrado en cada región un abrigo para sus Cortes y un baluarte contra sus tiranos.

Aprended, pueblos, en la historia de ayer la conducta de mañana. Como decía Orense, no se da fácil forma al hierro cuando está candente; de lo que en los primeros días de la revolución se ejecute, depende que las viejas instituciones se hundan para no levantarse y las nuevas se levanten para no hundirse.

La federación, tomadlo bien en cuenta, es el mejor y más eficaz de los sistemas. Por él se compagina la unidad de la Nación con la libertad de los pueblos; por él se desvanece todo género de antagonismo entre los heterogéneos grupos que constituyen las naciones. por él, y sólo por él, cabrá un día, reuniendo bajo un sólo poder las razas, extinguir las dos guerras del presente siglo, la de las bayonetas y la de las tarifas.

Debemos establecer la federación y acompañarla con grandes reformas. Muy ciego ha de ser el que no vea la transformación social que se acerca. Los trabajadores van adquiriendo en todas partes la conciencia de su personalidad y su derecho, y aspiran con vehemencia a constituir la sociedad sobre nuevas bases.

No es posible que arraigue forma ni

sistema alguno de gobierno, como con hábiles leyes no prepare y favorezca esa revolución ineludible, sucesora legítima de la que hace un siglo cambió en una noche la organización de la propiedad y arranca del cinto de los barones feudales la espada con que ejercían su mero y mixto imperio.

Federación y reformas: este ha de ser hoy como siempre nuestro lema.

Las tenemos explícitamente definidas en un programa; defendámoslo y esparzámoslo por todo España. Nuestra será la victoria, si en su día añadimos á la palabra la acción, sin la cual no hay triunfo posible.

F. PI Y MARGALL.

PITOS Y FLAUTAS

Refiriéndose á la inauguración de la sala de audiciones del *Orfeo Catalá*, copiamos la siguiente nota recogida por el semanario nacionalista solidario *Metralla*:

«També i en palco el mateix dia, el senyor Bertrán i Musitu admirava el casal del Orfeo i escoltava als orfeonistas com rellavan. Per cert que segons ens digué l'aludít prohóm, el Sr. Musitu's doná de baixa de la llista de dit orfeo, per economies.

No creiem que'l jove diputat hagués anat a la ruina per protegir una societat de cultura. ¡Ei! aixó ho creiem nosaltres; per lo demás... ¡quí sab! cada casa es un món!»

Na se puede dar en tan cortas palabras una impresión tan elocuente de lo que se debe esperar del diputado antivillanovés.

Ilustración, cultura, progreso, arte, nada significan para Bertrán y Musitu, esas sagradas palabras comparadas con dos ó tres pesetas mensuales.

Por más que á los villanoveses no les ha cogido de sorpresa el suelto transcrito.

Lo extraño no es que se diera de baja en la lista de socios, sino que estando inscrito abonara una sola mensualidad.

Aquí ya sabemos como las gasta, ó mejor dicho, como no las gasta el Sr. Bertrán y

Musitu. Y sino que lo diga *l'Orfeo Villanovi*.

Dentro de muy poco tiempo comenzarán las obras de construcción del Pantano.

De modo que cuantos habian propalado noticias haciendo cundir la desconfianza entre el pueblo quedarán con un palmo de narices.

Nosotros aprovechamos la ocasión para tributar un caluroso aplauso á cuantos han puesto el alma en esta cuestión, y en particular al diputado antivillanovés, Ricart del gas, Braquer, en Jaume, Marqués y otros que no mencionamos para no herir su extremada modestia. Por lo que á nosotros toca, estamos preparando un homenaje de respeto y simpatía hacia esos honorables patricios.

El miércoles pasado estuvo en Barcelona el Sr. Vidal y Xufré. Muy poca cosa debe ser la causa de tan repetidos viajes cuando el órgano *d'en Jaume* no da cuenta de ellos.

Y mientras tanto la *pubilla* paga.

Un viaje por semana, y á veces dos. Esto es administración. ¿No es verdad, señora *Crosta*?

De continuar así á *n'en Jaume* van á tomarle por recadero. Con la ventaja de que el kilométrico lo paga la Caja municipal.

El Sr. Junoy se ha lamentado en el Congreso de que la prensa publique noticias de los atentados terroristas porque excitan una curiosidad malsana.

¡Bravo, Sr. Junoy! Aviados estamos si el único remedio que se le acude á un libera es privar á la prensa de una información que nos interesa á todos absolutamente.

Desengáñese el diputado republicano; el día que no explote ninguna bomba, los periódicos no hablarán de terrorismo.

Aparte de que *La Publicidad*, el diario de Junoy, publica cuanto le viene á mano referente á los atentados, y hace bien...

En nuestro número último, y en esta misma sección, dijimos que Bertrán y Musitu habia marchado á Madrid con el fin de tomar parte en la discusión de tres asuntos que se debatían en el Parlamento, y anunciábamos tres medidas de pata. Ya ha veni-